

# »Firmandia« erstmals regional

Festivalstimmung auf dem Firmand\*innen-Wochenende vom 7. bis 9. Juni 2024

Schon auf dem Flyer zum Firmand\*innen-Wochenende in diesem Jahr gibt es die klare Aussage »Glaube und Kirche müssen nicht stinklangweilig und staubtrocken sein.« Getreu nach diesem Motto wird ein gewöhnliches Zeltgelände kurzerhand in ein Festivalgelände umgestaltet und die Teilnehmer\*innen betreten durch einen Glitzervorhang das »Firmandia«. Stilecht gibt es zur Begrüßung selbstverständlich ein Festivalbändchen bevor die Schlafplätze zugewiesen werden und die Workshops gewählt werden können.

Den Teilnehmer\*innen wird nämlich eine große Auswahl an Workshops angeboten. So können die Firmand\*innen freitags bei der Anreise aus 15 verschiedenen Themen aus den Bereichen »Kreatives«, »Spirituelles«, »Kooperatives«, »Wissenswertes« und »Me, Myself & I« drei aussuchen. »Da ist für jede\*n Teilnehmer\*in etwas Passendes dabei ist«, berichtet Verena Zauner. Verena ist neben Patrick Grazer für die Organisation des Firmand\*innen-Wochenendes verantwortlich. Bereits zum dritten Mal wird dieses Event von den beiden organisiert. Bisher immer auf Dekanats-ebene, aber in diesem Jahr erstmals regional.

In den vergangenen Jahren haben ca. 60 bis 80 junge Menschen an dem Wochenende teilgenommen. »Die ursprüngliche Idee war, das Wochenende alle zwei Jahre stattfinden zu lassen. Aber wir haben es jetzt doch dieses Jahr wieder gemacht, weil wir so viel positives Feedback bekommen haben«, berichtet Patrick. »Wir sind hier halt auch auf die Ehrenamtlichen angewiesen. Ohne die wäre dieses Wochenende gar nicht möglich.« In den vergangenen Jahren haben ungefähr 20 Ehrenamtliche an dem Wochenende die beiden Organisator\*innen unterstützt, die jungen Menschen betreut

und die Workshops geleitet. »Wir selbst sind dadurch vor Ort nicht aktiv in die Workshops eingebunden, sondern sind allgemeine Ansprechpartner\*innen, helfen bei der Materialvorbereitung oder dienen als Backup, wenn doch mal jemand ausfällt«, erzählen Verena und Patrick.

Mit viel Musik, Spaß und guter Laune dient dieses Wochenende als Firmvorbereitung – kann jedoch auch ein After-Firm-Event sein. »Es ist auch immer wieder schön zu sehen, wie hier Freundschaften entstehen«, berichten die beiden Organisator\*innen, die sich schon wieder riesig auf das Wochenende freuen.

Das diesjährige Firmand\*Innen-Wochenende findet vom 7. bis 9. Juni auf dem Ziegerhof Schwäbisch Gmünd statt.

Eindrücke zum letzten Firmand\*Innen-Wochenende gibt es hier:



JENNIFER MOHR,  
QUERSCHNITT-REDAKTEURIN

